



Infirmier référent douleur versus ressource douleur

28/11/2024 - 08:00-08:45

Modérateur.rices : Adeline VERSAVEL, Karine CONSTANS

Infirmier référent douleur versus ressource douleur - Charlotte BEVIS, Muriel PERRIOT



Infirmier référent douleur versus ressource douleur

C. Bevis 1, M. Periot 2

1 Chu Montpellier - Montpellier (France), 2 Ch Chateauroux - Chateauroux (France)

On confond souvent l'infirmier ressource douleur (IRD) et le référent douleur (RD) ou correspondant douleur (CD). Ces professionnels sont des personnes motivées et intéressées dans le domaine de la douleur mais leurs missions et lieux d'exercice ne sont pas les mêmes.

L'IRD, que l'Ordre National Infirmier, nomme "Infirmier expert en douleur", a un rôle défini par celui-ci avec ces capacités et aptitudes, les connaissances, formation et expérience requises. La commission professionnelle infirmière de la SFETD a mis à jour le référentiel d'activités et de compétences de l'IRD en 2020.

Les rôles et missions des RD/CD ne sont pas réellement définis au niveau national mais plutôt propres à chaque établissement de santé.

Cette mise au point a pour objectif de clarifier les missions et rôles de chacun.

Bibliographie

INFIRMIER RESSOURCE DOULEUR REFERENTIEL D'ACTIVITES ET DE COMPÉTENCES (sfetd-douleur.org)

BERLEMONT C., GILLET D. (2016) L'infirmier(ère) ressource douleur en structure d'évaluation et de traitement de la douleur chronique. *Douleur et Analgésie*, 29(3) : 141-144

Code de la santé publique : article R4311-2

Code de la santé publique : article L1110-5

LELIEVRE N. Soins infirmiers et prise en charge de la douleur. *Douleurs, Evaluation-Diagnostic-Traitement*, 2004 ; 5(3) : 163-6

VASSEUR P. Infirmier référent . Quel rôle et quelle expertise?, juillet 2011, www.infirmier.com